

Masivo evento culmina este domingo

# Fiesta Costumbrista del Chanco 2025 dinamiza la economía local y refuerza el turismo en Talca

Hotelería completó sus reservas y el comercio espera un positivo impacto en las ventas

**L**a XV Fiesta Costumbrista del Chanco ha generado un potente impacto en la economía de Talca, especialmente en el rubro hotelero. Durante este fin de semana, muchos hoteles y hostales de la comuna han reportado un aumento considerable en sus reservas, evidenciando que el evento no solo potencia a emprendedores y artesanos, sino también al comercio formal y a toda la cadena turística de la ciudad.

Miguel Ángel López es gerente del Hotel Insigne (2 Oriente esquina 7 Norte), lugar que cuenta con 38 camas. Comentó que si bien suelen tener una alta tasa de reservas, “desde el viernes el 50% se relaciona con la Fiesta del Chanco, el otro 50% son familias de paso por la ciudad”. Además, destaca que “lo bueno es que Talca está teniendo muchas actividades, lo cual es muy positivo”.

Por su parte, Juan Ignacio Maldonado, gerente del Hotel Madero (3 Oriente con 6 Norte), comentó que “nosotros en particular nos dimos el tiempo de ir compartiendo información en redes sociales sobre la fiesta, generamos expectativas para este fin de semana y la realidad es que el público respondió muy bien”. Comentó que contaba con un 100% de reservas para los días viernes 1 y sábado 2 de agosto, considerando que la ocupación promedio el 60%.

## Argentina

Con más de 100 mil visitantes diarios, provenientes de Talca y distintos puntos del país y del extranjero, la fiesta se



ha transformado en uno de los hitos turísticos y culturales más importantes del centro sur de Chile. En este marco, la Oficina de Turismo de la municipalidad de Talca ha desarrollado una serie de acciones para posicionar la ciudad como un destino atractivo.

Entre ellas, destaca el trabajo colaborativo con los municipios argentinos de General Alvear y Malargüe, tras el convenio de cooperación firmado este año por el alcalde de Talca, Juan Carlos Díaz, en la visita que realizó a las comunas colindantes de Argentina, quienes a través de redes sociales promovieron la Fiesta Costumbrista del Chanco entre sus comunidades, motivando a turistas trasandinos a cruzar la cordillera.

El alcalde explicó que “las bondades de la fiesta, como lo son la gastronomía, el emprendimiento, shows artísticos en escenario pero también en la calle, la misma presencia de stand sobre el

Mundial Sub 20, el amplio espacio que abarcamos con varias cuadras llenas de atractivos, nos convierten hoy en una ciudad de mucho interés para los turistas, y no lo digo solo yo, las cifras de la hotelería son un reflejo de ello, por lo tanto estoy contento y conforme de cómo se ha desarrollado esta Fiesta y el impacto positivo no solo para Talca, sino para la región entera”.

## Suma y sigue

La Fiesta del Chanco no solo celebra la tradición y la gastronomía, sino que se consolida como un motor clave de desarrollo económico y promoción turística para Talca. “Tenemos un 80% de reservas para el día sábado, todas son (a diferencia del año pasado) por la Fiesta del Chanco”, dijo Estrella Tiznado, administradora del Hostal Pehuenche (5 Oriente con 1 Norte).

De igual forma, Jaime Bascañán, administrador del Hostal del Río (1 Sur #411), establecimiento que este fin de semana tiene un 90% de ocupación, no menor considerando una capacidad para 75 personas. “Todas las reservas parten el viernes, como estamos a dos cuadras de la plaza, casi todos los años tenemos gente que vienen a ver la Fiesta y a trabajar, logísticamente les conviene mucho”.

Para Fernando Jiménez, presidente de la Cámara de Comercio, Servicios

## Stand de turismo

Para recibir a los visitantes, se instaló un stand de turismo con atención especializada, entrega de mapas, guías y material informativo sobre Talca y la región del Maule. Además, los hoteles locales fueron abastecidos previamente con este material, que sigue teniendo una alta demanda debido al alto flujo de turistas.

El stand también contará con la participación de tour operadores, agencias de viajes y guías turísticas locales que estarán difundiendo sus servicios, reforzando la oferta y experiencia para quienes visitan la ciudad.

y Turismo de Talca (CCST), la Fiesta Costumbrista del Chanco es un impulso importante. “La verdad es que toda actividad tan masiva que se realiza en Talca va a beneficiar al comercio, a los pequeños que estarán alrededor; la hotelería y restaurantes que hay en la ciudad se ven beneficiados por la gran cantidad de asistentes que son miles; por lo tanto, es muy grato reconocer estas actividades que realiza la autoridad comunal y que beneficia a todas las áreas del comercio”, dijo. ●